

EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ORDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION. Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes a festivos, al precio de 6 rs. vn. cada mes adelantados en toda la isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios á precios módicos. Un número suelto medio real.

SANTO DEL DIA DE HOY,

S. Bernardino de Sena confesor.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Mahon en la Redaccion y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda; y en Alayor D. Jaime Boñill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

CORREO DEL MIERCOLES.

De *El Isleño*.

Madrid 12 mayo.

Esta tarde ha terminado en el alto Cuerpo colegislador el debate acerca de la contestacion al discurso de la Corona, consumiendo el tercer turno el señor Tejado, que con este motivo, y escusando que no pudiera hablar por causas ajenas á su voluntad el señor Aparisi y Guijarro, ha pronunciado un discurso de oposicion radical, más que contra el gobierno, contra la revolucion de setiembre y contra las revoluciones en general.

Ha contestado al orador carlista el Sr. Rodriguez Seoane, defendiendo el proyecto de contestacion y sosteniendo que la fuerza de las circunstancias habia obligado á que la Constitucion y el actual ministerio representasen una transaccion de partidos afines.

Sin que ningun otro orador haya usado de la palabra, se procedió á la votacion del proyecto de contestacion, que fué aprobado por 85 votos contra 23. De los prelados solo el obispo de Urgel ha votado en contra: los de Cuenca y Jaen se han abstenido de votar.

Mañana se constituirá la Cámara popular y votará la mesa definitiva. El domingo celebrará sesion para el sorteo de secciones y nombramiento de comisiones, las cuales, y especialmente la de contestacion al discurso de la Corona, se reunirá inmediatamente para poder dar dictámen el martes próximo.

Esta tarde ha estado reunido en el Senado el Consejo de ministros, con asistencia del Sr. Olózaga. En este Consejo se ha tratado de las candidaturas para la mesa definitiva y para las comisiones de contestacion al discurso de la Corona y de presupuestos. Es casi seguro que no se reelija la mesa interina tal y como está formada hoy, habiendo algunas variaciones en los cargos de vice-presidentes.

Las oposiciones han acordado votar en blanco en la eleccion de presidente y vice-presidentes, y dar sus votos á los secretarios Sres. Morayta y Mier.

Esta noche se reúne la mayoría del Congreso en el Senado para ponerse de acuerdo respecto á la votacion de mañana. Los diputados republicanas se reunirán mañana por la mañana para determinar su conducta en la votacion.

Hoy ha habido consejo de guerra formado á varios oficiales injuramentados.

El Consejo supremo de la Guerra ha dado ya el dictámen acerca de las causas formadas á los generales injuramentados, diciendo que siendo impo-

sible continúen en activo servicio después de negarse á jurar al rey, y no habiendo en la organizacion militar cuadro en que quedaren conservando sus derechos pasivos, no habia mas resolucion que la de ser dados de baja en el ejército.

Es probable que mañana por la mañana pase por Madrid, con direccion á Alhama segun unos, y á Aguas Buenas segun otros, el duque de Montpensier acompañado de una de sus hijas. Don Antonio de Orleans dejará á su hija en un colegio de Mataró.

Hoy ha corrido el rumor en la Bolsa de que el gobierno de Versalles estaba en negociaciones con los insurrectos de París para la rendicion de estos.

Por decretos del ministerio de Marina, que publica la Gaceta de hoy, se nombran vocales del Consejo de administracion y gobierno del fondo de rendicion y enganches de los matriculados de mar al teniente general don Juan de Zavala, marqués de Sierra-Bullones, y á D. Laureano Figuerola, senador del reino. Por otro decreto se admite la dimision presentada por D. Rafael Brignole del cargo de vocal del referido Consejo.

Por otro decreto, que aparece asimismo en el periódico oficial, se autoriza al ministro de la Gobernacion para que se construyan por administracion las líneas telegráficas con que han de empalmar los cables de las Baleares, utilizando el material que existia en los almacenes del cuerpo de comunicaciones y no sea de urgente necesidad para el entretenimiento de las líneas, y adquiriendo por subasta lo que falte; debiendo verificarse tanto los gastos de mano de obra como los de transporte y adquisicion de material, con cargo al crédito concedido para el restablecimiento de los mencionados cables.

Ayer celebró una reunion la mayor parte y mas importante de los individuos del partido moderado. En ella parece que debió tratarse de la organizacion del partido y de la cuestion de prensa que lo representa.

El Sr. Nocedal es el encargado de hablar en nombre de la minoría carlista contra el proyecto de contestacion al discurso de la Corona.

Hasta que llegue la discusion de presupuestos no habrá mas que una sesion diaria en el Congreso.

No es exacto lo que dice un colega de que el gobierno trate de suspender las sesiones del Congreso por 8 ó 10 días luego que esté constituido para prepararse á las grandes discusiones políticas; antes bien, el gobierno desea que las sesiones se realicen sin interrupcion.

El Congreso federal se ha constituido después de una minuciosa revisión de las actas.

Los puntos sometidos á discusion por consecuencia de la proposicion Salvoechea, son cuatro:

Reorganizacion del partido.
Conducta que debe seguir en las circunstancias actuales.

Exámen de los principios del partido.

Nombramiento de directorio.

Fuimos los primeros en anunciar que el ministro de Hacienda se ocupaba en redactar un proyecto en pró de los imponentes en la caja de Depósitos y hoy podemos asegurar, por lo que hemos oido en círculos autorizados, que este proyecto irá á las Córtes al par de los presupuestos, y por él quedarán satisfechos los impositores, cuya suerte preocupaban y preocupa al señor Moret, que desea atender sus intereses.

Ayer se presentaron al rey varios estudiantes que, habiendo terminado su carrera con brillantes notas, no cuentan con los recursos necesarios para obtener la licenciatura. S. M. ha dispuesto que es satisfagan todos los gastos de su bolsillo particular.

El *Imparcial* dice que D. Carlos de Borbon ha disuelto la junta carlista de Bayona, fijando él por ahora su residencia en Burdeos.

EXTRANJERO.

Versalles 13, (á las nueve de la mañana.)

Nuestras tropas se han apoderado esta noche del Seminario de Issy. Las pérdidas de los insurrectos en el encuentro de ayer en el convento de Oiseaux han sido considerables. Hablase de cien federales muertos, varios centenares de prisioneros y ocho cañones tomados.

Continúan vigorosamente los trabajos de aproche. El fuego de cañones incesante.

Los señores Julio Favre y Pouyer Quertier han llegado anoche.

Asegúrase que Prusia consiente en cobrar la mayor parte de la indemnizacion en títulos de renta, especialmente el primer plazo de quinientos millones de francos.

Una orden del dia del Mariscal Mac-Mahon al ejército fechada el 12, dice:

Soldados: Habeis correspondido á la confianza que Francia tiene en vosotros con vuestra valentía y vuestra energía, habeis vencido los obstáculos interpuestos por una insurreccion que disponia de todos los medios preparados por nosotros contra el extranjero.

Enumerando después los hechos de armas ocurridos últimamente, dice que han sido capturados 3000 prisioneros y 150 cañones.

Añade: El país aplaude vuestras hazañas en las cuales ve un presagio de la conclusion de esta lucha

que deploramos todos.

París nos llama á librarle del pretendido gobierno que le oprime.

Dentro de poco enarbolaremos sobre sus murallas la bandera nacional, y alcanzaremos el restablecimiento del orden, reclamado por Francia y Europa entera.

Soldados habeis merecido el agradecimiento completo de la Patria.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES

de los diarios de Valencia.

Madrid 12.

En el Senado el Sr. D. Gabino de Tejada combatió la contestacion al mensaje de la Corona, atacando á la revolucion que ha producido la absorcion de la Iglesia por el Estado. En el órden político dice que el movimiento revolucionario ha dividido el poder que debe ser indivisible, y respecto al órden social ha creado los derechos individuales que traerán sobre España el socialismo.

Dice que él quiere la libertad civil, política y religiosa, pero quiere llegar á ella prácticamente, labrando la felicidad del país.

El orador niega que sea absolutista.

Despues de contestarle un individuo de la comision, es aprobado el mensaje por 85 votos contra 23.

Los obispos de Cuenca y Jaen se han abstenido de votar. El obispo de Urgel ha votado en contra.

Madrid 13.

Anuncian de Versalles que segun las últimas noticias recibidas de la Argelia, el califa Nonkasani, de la insurreccion, ha sido muerto en un combate que tuvo lugar el dia 6.

Mr. Thiers ha anunciado en la Asamblea que, firmada la paz, serán devueltos todos los prisioneros. «Entonces añade, podremos enviar al Africa suficiente número de tropas.»

Interpelado el gobierno sobre el manifiesto de los delegados de Burdeos, contesta Mr. Thiers que cuando se sacrifica por la Francia, le estraña tropezar en la Asamblea con ingrátitudes que hacen imposible el Gobierno. Pide un voto de confianza, anunciando que tiene preparada su dimision. «No tengais prisa, añade; pronto faltarán las subsistencias á París.»

La Asamblea aprobó el voto de confianza.

Pronto quedará completamente cercado el fuerte de Vanves.

Se ha constituido definitivamente el Congreso, eligiendo presidente á D. Salustiano Olózaga.

Noticias hoy de Versalles anuncian que el general Mac-Mahon felicita en una proclama á las tropas.

Añade que hasta ahora se han cogido al enemigo tres mil prisioneros y ciento cincuenta cañones.

En la constitucion definitiva de la mesa ha sido elegido presidente el señor Olózaga por 116 votos contra 114 que han resultado en blanco.

El Sr. Martin Herrera ha sido elegido primer vicepresidente por 175 votos segundo el señor Montero Rios por 152, tercero el señor Becerra por 140 y cuarto el señor Albareda por 151.

El Sr. Soler ha obtenido 114.

Probablemente las oposiciones alcanzarán la eleccion de los secretarios.

BOLSA DE HOY.

3 por 100 consolidado: á 27-37

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES

de «El Isleño.»

Madrid 13 de mayo.

Han sido nombrados secretarios los señores Ferratges, Riós Portilla, Barrio Mier y Moraita.

ratges, Riós Portilla, Barrio Mier y Moraita.

El Sr. Olózaga en el discurso de gracias dijo ha accedido á aceptar la presidencia hallandose autorizado para ausentarse cuando conviniese á su salud.

Alegróse que las oposiciones votasen en blanco quitandole los remordimientos de usurpar el puesto á otros mas dignos de desempeñarlo.

Manifestó que no estaba conforme con que los presidentes representasen politicamente al gobierno en la cámara.

Citó el ejemplo de Inglaterra donde son presidentes personas importantísimas, sobreviviendo á crisis ministeriales.

Declaróse partidario de la dinastía y del gobierno; pero dijo será presidente del Congreso todo.

Aconsejó á los republicanos el decoro del parlamento en las discusiones, á los carlistas la tradicional gravedad española y á la mayoría la tolerancia con las oposiciones.

El Sr. Moret ofreció que el primer dia de sesion expondría la situacion de la Hacienda y daría á conocer los preliminares de los presupuestos.

La primera sesion tendrá lugar el mártes.

CORREO DEL VIERNES.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Del Diario de Barcelona.

Madrid 13 mayo.

En el Senado ha sido aprobada la contestacion al discurso del Trono por 85 votos contra 23. La mayoría ha acordado reelegir la mesa.

Versalles.—Las tropas del gobierno se han apoderado del convento de Issy cogiendo algunos cañones y haciendo varios prisioneros. La Asamblea ha declarado nulos los embargos hechos en París.

La Gaceta publica un decreto obligando á las Compañías de ferro-carriles á trasmitir telégramas por cuenta del Estado, y otro rebajando á 2,300 pesetas el precio de pasaje para los empleados militares que vayan á Filipinas con las Mensajerías francesas.

Versalles.—Los rebeldes desisten de defender el fuerte de Vanves.

En la reunion que han verificado los diputados de la mayoría el señor Olózaga ha aceptado la presidencia del Congreso con condicion de que se le permitirá ir á tomar baños. Se han ocupado de la cuestion de reglamento decidiéndose modificar el existente y que no se exija juramento alguno. Han sido propuestos para vice-presidentes los señores Martin Herrera, Montero Rios, Cecerra y Alvareda, y para secretarios los señores Ferratges, Merelles y Riós Portilla.

Las oposiciones votarán en blanco en la eleccion de la mesa definitiva.

El duque de Montpensier ha llegado hoy por la madrugada de paso para Alhama con su familia y volverá á Madrid dentro de pocos dias para ocupar su puesto en el Congreso.

No habrá campamento en Madrid hasta el otoño.

El señor Moret leerá el mártes en el Congreso los presupuestos y los proyectos de ley sobre las reformas rentísticas.

Se han abierto ya varias brechas en el recinto amurallado. La puerta de Auteil está completamente destruida. Continúa el fuego de artillería para ensanchar las brechas.

Ha fracasado el Congreso de delegados de las municipalidades que debía reunirse en Lion. Únicamente llegaron ayer á dicha ciudad unos cuarenta delegados, que volvieron á partir viendo que era im-

posible que se verificase la proyectada reunion.

Madrid 15 mayo.

Berlin 12.—El príncipe de Bismark ha dicho en el Parlamento federal que cuando se firmaron los preliminares de paz abrigaba la esperanza de que terminarian en el plazo de cuatro semanas las negociaciones para el tratado definitivo de paz, pero que no se realizó esta esperanza. Los retrasos que se originaron, ha añadido, nos hicieron temer que el gobierno francés no pudiese cumplir las obligaciones que habia contraído. En cuanto á la cesion territorial teniamos garantías, pero abrigabamos recelos, descábamos saber si el gobierno francés estaba dispuesto y era capaz de cumplir las estipulaciones. Con este objeto propuse una entrevista personal.

Si no hubiésemos llegado á un acuerdo hubiéramos tomado á París, ya por medio de un acuerdo con la Municipalidad, ya por la fuerza, exigiendo al mismo tiempo al gobierno francés que hiciese retirar sus tropas á la otra parte del Loira antes de continuar las negociaciones. Fui á Francfort para arreglar algunas cuestiones pendientes respecto á la indemnizacion, á la parte relativa al cobro de los plazos y á un aumento de garantías. Ante la perspectiva del ajuste definitivo de la paz parecióme ventajoso para los dos países aliviar á Alemania de gravámenes y consolidar en Francia el gobierno actual que es el que mejor puede satisfacer los deseos del pueblo francés. Cualquiera otro gobierno hubiera despertado el recelo de que no aseguraria completamente la paz.

Quedan para tomar algunas disposiciones suplementarias sobre la ejecucion del tratado, pero está ajustada ya la paz definitiva. Han sido reducidos los plazos para el pago de la indemnizacion. Los primeros 500 millones de francos se pagarán dentro de los treinta dias posteriores á la toma de París; el segundo de 1,000 millones se realizará antes de 31 de diciembre del presente año, y hasta entonces no evacuaremos los fuertes de París; el tercer plazo de 500 millones se pagará antes de 1.º de mayo de 1872. El gobierno francés abriga la esperanza de que podrá cumplir con todas sus obligaciones.

Las cuestiones comerciales presentan algunas dificultades. El gobierno francés quiere rescindir el tratado de comercio esperando un aumento en los ingresos de sus aduanas, y me he contentado con una estipulacion segun la cual nos concede derechos como á la nacion mas favorecida. Se ha estipulado un plazo que espirará el 20 de mayo para la ratificacion del tratado entre el Emperador de Alemania y la Asamblea francesa.

El príncipe de Bismark ha terminado diciendo: Creo haber conseguido lo que podíamos obtener razonablemente de Francia. Hemos ensanchado nuestras fronteras y nos queda además una indemnizacion de guerra. Mayores exigencias hubieran costado mayores sacrificios. Abrigo la esperanza de que el gobierno francés tiene intencion de cumplir el tratado, pues la Francia posee fuerzas necesarias, y confío que la paz será duradera y que no habrá necesidad de apelar á las garantías que posee Alemania para escudarla de nuevas agresiones.

Los portugueses que vienen á Madrid han sido obsequiados con músicas en las estaciones del ferrocarril.

Versalles 14.—El gobierno anuncia en una circular á las autoridades que las tropas, protegidas por la formidable bateria de Montretou, han empezado á abrir trincheras en el bosque de Boloña; que ha habido un hecho de armas notable; las tropas mandadas por el general Isment han ocupado las casas situadas cerca de Chatillon cortando las comunicaciones de la parte del Este del fuerte de Van-

ves, y finalmente que los insurrectos han abandonado el pueblo de Issy dejando muchos prisioneros.

La circular termina diciendo que se acerca el término de la rebelion.

Antes de la reunion de la mayoría habrá hoy consejo de ministros para continuar tratando de la cuestion de reglamento. Siguen las dificultades.

Hay grande afluencia de forasteros en Madrid. Han llegado los viajeros portugueses.

Se trata de reorganizar el Consejo de enseñanza pública.

Adelanta la creacion de un Ateneo de la clase obrera en Madrid.

La *Correspondencia de España* dice que las condiciones de la paz han producido mala impresion en la Asamblea nacional.

El alcalde de Madrid ha cedido el salon del Ayuntamiento para el banquete de los periodistas.

Ascienden á 40 millones los beneficios obtenidos para el Tesoro con las investigaciones hechas por el ministerio de Hacienda.

La *Correspondencia de España* desmiente rotundamente que haya tratos de fusion entre el duque de Montpensier y doña Isabel de Borbon.

La mayoría del Congreso buscará hoy un término conciliatorio que impida la modificacion del ministerio y garantice la libertad de la tribuna y el respeto á las altas instituciones.

La *Gaceta* publica un telégrama de Versalles anunciando que las tropas del gobierno se han apoderado del fuerte de Vanves.

Nuestras tropas han ocupado á las seis de la tarde de hoy el fuerte de Vanves, evacuado por los insurrectos que han huido por los subterráneos que comunican con el fuerte de Montruge. Se han encontrado 50 cañones, 8 morteros, algunos insurrectos ébrios y unos 30 muertos. Las noticias de París indican que las divisiones van en aumento. M. Feiré ha reemplazado á M. Courmet en el cargo de delegado de policia.

Madrid 16 mayo.

En la reunion que tuvo la mayoría á las tres de la tarde, el presidente señor Olózaga manifestó el objeto de la misma. El señor Riveró pidió que se abordara la cuestion francamente. El general Serrano encargó al señor Moret que esplanara las diferencias que habian dado origen á los rumores de crisis. El señor Moret manifestó la opinion de que podia adoptarse por ahora el reglamento de 1854 ó de 1847 para evitar dificultades, sin perjuicio de que oportunamente una comision especial redacte un reglamento completamente conforme con el espíritu de la Constitucion. El señor Montero Rios, declarándose dinástico entusiasta, manifestó á nombre de los progresistas que estos creen discutible el art. 33 de la Constitucion, pero de ningun modo la personalidad del monarca. Los señores Romero Robledo y Rivero Cidra que opinaron que no puede permitirse discusion ninguna contraria á la monarquía. El señor Moreno Nieto y otros unionistas opinaron en el mismo sentido. Los señores Rodriguez y Becerra apoyaron la doctrina democrática. Acordóse por último que no debe permitirse discusion sobre la dinastía y se adoptó el reglamento de 1854.

A consecuencia de este acuerdo, la crisis queda conjurada. La mayoría dió un voto de confianza al gobierno, y se nombró una comision, compuesta de los señores Rivero, Becerra, Rodriguez (D. Gabriel), Pasaron y Lastra, Romero Robledo, Moreno Nieto y dos diputados mas, encargada de servir de intermediaria entre el gobierno y la mayoría.

El señor Ruiz Zorrilla sigue en el Escorial.

Londres 15.—Bolsin: consolidados ingleses, 93 3/8.—3 por 100 francés, 53 1/4.—Esterior español 33 1/2.

Marsella 15 mayo.

El general Lallemant prosigue su marcha victoriosa por la Kabylia y ha hecho levantar el bloqueo de la ciudad de Dellys. Los buques de guerra han rechazado las masas de los kabylias delante de Bougie. La insurreccion está desalentada. Han sido devueltos los colonos prisioneros. La autoridad exige indemnizaciones. Van llegando refuerzos.

Versalles 15 mayo.

No ha ocurrido esta noche ningun hecho militar importante. Ayer se encontraron 60 cañones en el fuerte de Vanves. El fuego de artillería de Montretout y de las demás baterías continua produciendo deterioros considerables en el recinto amurallado, desmontando todas las baterías federadas y protegiendo las obras de aproche que adelantan con actividad.

Viena 14.—El conde de Beust, contestando á los prelados austriacos que solicitaban su intervencion en favor del Papa, ha dicho que el gabinete no cambiaria por ahora de política relativamente á Roma.

De *La Crónica de Cataluña*.

Madrid 16 mayo.

Se ha restablecido completamente el acuerdo en la mayoría sobre todas las cuestiones pendientes.

La crisis queda aplazada indefinitivamente.

Las minorías han celebrado reuniones aisladamente.

Los periodistas portugueses han asistido al Congreso.

En la sesion de hoy se ha acordado que siga rigiendo el reglamento de 1854.

Se ha celebrado el sorteo de secciones, obteniendo las oposiciones mayoría en la primera.

El señor Moret ha espuesto con vivos colores el estado de la hacienda. El déficit á fin de junio ascenderá á 446 millones de pesetas.

Los presupuestos fijan los gastos en 629 millones, y los ingresos en 588; déficit 39, ó sean 241 millones menos que en el presupuesto anterior. Esto se verifica nivelando la deuda del Tesoro, y rescindiendo el contrato con el Banco de París, y haciendo economías.

Dice que en esto no hay cuestion de gabinete, pero, sí de ministro.

Gran concurrencia de diputados y de público.

Ha llegado el señor Cruz Ochoa.

El conde de Beust ha declarado que los prelados austriacos no intervendrán en favor del Papa.

Hay abiertas varias brechas en las murallas de París.

Sigue el cañoneo para ensancharlas.

El comité de seguridad pública de París ha publicado un decreto para que se espidan cédulas con que identificar las personas de todos los ciudadanos.

El conde de Chambard ha publicado un manifiesto.

El Sr. Figuerola ha oido el discurso del Sr. Moret desde la tribuna de senadores.

Mañana continuará el señor Moret esponiendo el plan de hacienda. Ha indicado que gravará el capital movilar por media de timbre y registro; y el consumo de artículos de importacion extranjera.

Se presentará una enmienda á los presupuestos, pidiendo una línea telegráfica directa de Madrid á Barcelona.

Las palabras del señor Moret sobre el contrato con el Banco de París, han causado gran sensacion.

El señor Figuerola presentará al Senado una proposicion para desvanecerla.

El sábado esplanará el señor Sanchez Ruano una interpelacion sobre elecciones municipales.

MAHON.

19 Mayo.

Rifa de San Luis.--Los que sin antecedentes leyesen el comunicado inserto en «El Menorquin» de anteayer juéves, podrian figurarse, tal es el tono de seguridad con que en él se habla, que efectivamente se habia concebido y se iba á realizar dicha rifa con la idea de destinar su producto á la benemérita Asociacion de Beneficencia Domiciliaria de este Distrito Municipal. Podemos pero afirmar y afirmamos, pues nos consta por conducto enteramente fidedigno, que la rifa no se destinaba á tan santo objeto, que la Autoridad al tener noticia del abuso que se iba á consumir, medió para impedirlo en cumplimiento de sus deberes, y que de resultas de esto los iniciadores de la rifa, para salir del apuro en que les colocara la infraccion del Real Decreto de 1.º de Abril próximo pasado, se conformaron á ceder sus productos á la Beneficencia Domiciliaria.

Si el comunicado á que nos referimos se hubiese concretado á manifestar simplemente qué lo que se ganase con la rifa de un cordero en San Luis habia de servir para el alivio de las necesidades de los pobres que la Asociacion de Beneficencia domiciliaria socorre, nosotros nos hubiéramos tambien limitado á dar las gracias á los promovedores de esta que al fin será una buen obra. Mas como han cometido, en muy mal hora para ellos, la ligereza ó imprudencia de censurar con alguna acritud nuestro suelto denunciando el abuso, ello nos obliga á consignar la verdad toda entera, verdad que nos consta y que probaremos si es necesario.

Mantenemos por consiguiente todo lo que dijimos sobre la rifa en cuestion en el quinto suelto de nuestro número del mártres 15 del corriente; y nos alegramos y complacemos tanto mas de haberlo publicado, cuanto á él y al celo de la autoridad civil será debido sin duda que el caudal de los pobres reciba un donativo que, si hubiese callado el *Diario Constitucional* habria tenido una aplicacion muy distinta.

Leemos en «El Isleño» que la Diputacion provincial resolvió el sábado último la cuestion de recursos apelando al menor gravámen posible sobre la provincia. Se acordó tomar prestados del Banco Balcar 7.000 duros por un mes dando en garantía los billetes del Tesoro de propiedad del cuerpo provincial y otros 7.000 con fianza de láminas intrasferibles, cuya amortizacion se consignará en el presupuesto.

La fiesta que celebra anualmente el pueblo de Ferrerías tuvo lugar ayer en medio de la mayor animacion y sin incidente alguno desagradable. Los voluntarios de la libertad de Ciudadela que en formacion fueron á aquel pueblo el mismo dia de la propia fiesta, deseosos de no causar la menor incomodidad á aquellos vecinos rehusaron los alojamientos que les tenian preparados.

Segun tenemos entendido el dia 18 de este mes debian reunirse en el oratorio de Montesion los compromisarios para la eleccion de Senadores.



BOLETIN DE ANUNCIOS.

Ayunt.º popular de Mercadal.

Formando el repartimiento para cubrir el déficit del presupuesto municipal y provincial de este pueblo, el mismo se hallará de manifiesto en la secretaría de este Ayuntamiento á los efectos de reclamación por espacio de ocho días que empezarán á contar desde el diez y siete del actual.

Mercadal 15 Mayo de 1871.—El Alcalde, Cristóbal Carretero y Bru.—P. A. D. A. y J. de A.—Jaime Morera, Srio.

El intendente personal comisario de guerra de 1.ª clase Inspector del Hospital militar de esta plaza.

Hace saber: Que debiendo procederse á la venta de varios efectos declarados inútiles para el servicio del Hospital militar de esta Plaza, he señalado para la misma el día 29 del corriente á las 12 de la mañana, cuyo acto tendrá lugar en licitación verbal en la Comisaría de Guerra sita Calle de San Fernando número 14; los efectos estarán de manifiesto en la Factoría de utensilios Calle de San Nicolás número 2, con sujeción al precio de tasación señalado á los mismos.

Mahon 16 Mayo 1871.—Ramon Sostres.

Lotería nacional.

Admon. pral. núm. 1462 en Mahon.

Los tenedores de billetes vendidos por esta Administración de la Rifa internacional de Pera en Constantinopla, pueden presentarse en la espenduría de la calle de Hannover n.º 12, donde les será devuelto el importe íntegro de los billetes á su presentación. Mahon 15 mayo de 1871.—Juan Rodríguez.

Pérdida.

En las inmediaciones de TREPUCÓ cerca el sitio denominado ES TALAYOT, se dejó olvidado un baston con puño de oro. La persona que lo presente en esta imprenta á mas de las gracias recibirá una gratificación.

Interesante.

En la Redacción é Imprenta de este periódico, calle del Bastion, número 39, Mahon, se admiten pedidos á un elegantísimo surtido de obras religiosas, propiedad todas ellas del Heredero de la acreditadísima y muy conocida casa de don Pablo Riera, de Barcelona. Igualmente posee dicha casa un abundante y variado surtido de estamperia fina y ordinaria, de cuyas clases y precios podrán enterarse por el catálogo particular que obra en nuestro poder, las personas que deseen adquirir algunas de ellas.

VOCABULARIO

CASTELLANO -- MENORQUIN,

Y VICE-VERSA

POR

D. JOSE HOSPITALER.

profesor

DE INSTRUCCION PRIMARIA.

Contiene más de 5,500 palabras en ambas lenguas y una serie de refranes y modismos de los mas usuales.

Véndese á 10 reales en rústica en esta imprenta y en casa de D. Nicolás Fábregues plaza de Espartero «El Aguila de Oro.»

Nota: para mas facilitar la adquisicion de esta obrita, tan útil como necesaria á los hijos del país y á los forasteros, se distribuirá también por dos ó mas entregas semanales de 16 páginas en 4.ª, á razon de medio real la entrega y asegurando el recibo de las 19 que componen la obra.

EL AMOR DE LOS AMORES,

por Don Enrique Perez Escrich.

Un cuartillo de real la entrega.--Se admiten suscripciones.

AL

DIARIO DE BARCELONA

(BRUSI),

se admiten en esta Imprenta, Bastion 39, suscripciones por trimestres, adelantando el importe de CUARENTA Y OCHO REALES VELLON

NUEVA ESPAÑA,

periódico Católico-Monárquico.

Los propietarios y redactores de este periódico son D. JULIO NOMBELA Y D. JUAN CANCIO.

El primer número de «La Nueva España» aparecerá el domingo 23 de abril. El primer trimestre corresponde desde el 15 de abril hasta el 15 de julio.

En cada número recibirán los señores suscritores 16 páginas de novelas morales y recreativas.

Doce Rvn. trimestre.

No se servirá suscripcion alguna que no se adelante el importe de un trimestre.

Se admiten en esta imprenta.

COLECCION DE FABULAS ESCOJIDAS

de los autores

D. Tomás de Iriarte y D. Félix Samaniego.

2 rvn. cada ejemplar.

Se admiten pedidos en esta imprenta.

EL AÑO

CRISTIANO,

POR

EL P. CROISSET.

Y TRADUCIDO

POR EL P. ISLA.

15 tomos.--Seis maravedises la entrega.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.

PARIS SUBTERRANEO

(BOMBARDEO DE 1871).

por

Don Manuel Fernandez y Gonzalez.

PARIS SUBTERRANEO se publicará por entregas de ocho páginas, y á pesar de los numerosos gastos que una obra de esta índole nos origina, su precio será el económico de

UN CUARTILLO DE REAL

cada entrega.

La obra se compondrá de dos tomos de regulares dimensiones.

Todas las semanas se repartirán ocho entregas.

Cada dos repartos se dará una magnífica lámina litografiada, representando las escenas mas notables de la obra y los hechos de armas que más hayan llamado la atención en la presente guerra.

El pago de las entregas se hará en el acto de recibir las.

Se admiten suscripciones en esta Imprenta.

Mahon:--Imp. de M. Parpal.-Bastion, 39.